

平成31年1月三田市教育委員会定例会会議録

○開催日時及び場所

平成31年1月31日(木)午後2時00分開会 午後3時10分閉会
三田市役所 南分館 601会議室

○議事日程

- 日程第1 開会
日程第2 前回、前々回会議録の報告、承認
日程第3 会議録署名委員指名
日程第4 会期の決定
日程第5 教育長の報告
日程第6 議事 議案第3号から議案第5号
日程第7 協議及び報告事項 協議第1号
報告第1号から報告第2号
日程第8 その他

○会議に出席した委員 (5名)

- 1番 鹿嶽昌功 2番 吉田礼子
3番 中上之仁 4番 田口文夫
5番 三木尚美

○説明のため出席した者 (8名)

- 学校教育部長 岡崎正文 学校教育部次長 外岡明文
(教育総務課長)
学校教育課長 古井善喜 学校給食課長 宮城信之
学校教育課参事 村岡智行 教育総務課参事 浅野晋司
学校教育課参事 吉田裕彦 教育総務課副課長 上野樹

○代表学校園長 (3名)

- 中学校校長会代表 竹村年正
小学校校長会代表 藤原賢治
幼稚園園長会代表 常倍英美

○会議に関係した事務局職員 (3名)

- 教育総務課 松田成行
寺嵐晶子
清家梨奈子

○会議録署名委員

- 教育長 鹿嶽昌功
教育委員 三木尚美

日程第1 開 会

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ただいまから平成31年1月第231回三田市教育委員会定例会を開会いたします。

本日の追加議案の議案第5号「職員の分限処分について」は人事案件となります。また、協議第1号「平成30年三田市教育委員会表彰規定に準ずる感謝状の交付について」の審議については、特定の個人の情報等を含んでおります。よって、この2件につきましては、非公開として審議したいと考えますが、いかがでしょうか。

(異議なし)

では、議案第5号と協議第1号は非公開で審議することといたします。

日程第2 前回、前々回会議録の報告、承認

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは前回、前々回会議録の報告を事務局よりお願いします。

○学校教育部次長
(教育総務課長)
(外岡 明文)

(平成30年12月21日教育委員会定例会会議録により説明)

(平成31年1月16日教育委員会臨時会会議録により説明)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

事務局から説明がありました会議録について、何かご質問はございませんでしょうか。

なければ、このように承認させていただきます。

日程第3 会議録署名委員指名

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、会議録署名委員指名に移ります。

会議録署名委員は、5番 三木尚美 委員にお願いします。

日程第4 会期の決定

○教育長

会期は本日一日、平成31年1月31日木曜日午後2時00分開会

(鹿嶽 昌功)

といたします。

日程第5 教育長の報告

○教育長

(鹿嶽 昌功)

1月16日の臨時会に次いで、お世話になります。1月に入って、市内でインフルエンザが猛威を振るっています。今月だけで47件の学級閉鎖となっており昨年の大流行ほどではないですが、中学3年も学級閉鎖となっているところもあり、心配しているところですよ。うがい、手洗いなど、十分な予防に努めてほしいと思っています。

それでは、前回12月21日以降の活動等について、報告いたします。

(1) 成人式(1/13)

1月13日(日)、郷の音ホールで平成31年の成人式が開催されました。今年はず晴天で穏やかな日の成人式でした。今年の対象者は平成10年4月から翌年の3月生まれの子ども達、1,286人ということで昨年よりも100人ほど減少しています。

天候もよく、寒くもなかったためか、外で懐かしい友人と話をし、郷の音ホールの式典会場に入らなかった新成人が多かったように思えました。

年々新成人の数も少なくなっていますが、三田で学んだことを旧友と再会する中で思い出してもらい、これからもふるさと三田のために貢献してくれることを願っています。

(2) 三田市PTA活動実践発表会(1/14)

1月20日(日)、第27回三田市PTA活動実践発表会が、キッピーモール6階のまちづくり協働センター多目的ホールで開催されました。

PTA広報紙のコンクール表彰では最優秀賞に上野台中学校、優秀賞は長坂中学校のそれぞれPTAが選ばれました。また、各PTAの実践発表では、八景中学校、高平小学校、そして本庄幼稚園の各PTA・育友会の活動の状況の発表がありました。各PTAで課題も抱えながら、取り組んでおられることが伝わってきました。これら表彰や、活動報告を参考に、各PTAでのさらなる活動の充実を期待しているところです。

(3) 平成31年三田警察術科始め式(1/23)

1月23日(水)の午前に、三田警察署において、三田警察管内の

警察官の皆さんによる新年の術科初め式が開催され、柔道と剣道の試合、そして逮捕術の様子を見学しました。

日々、三田市民の生活の安全・安心のため、職務とはいえ本当に一生懸命努めていただいています。また、子どもたちの交通安全や生徒指導といったことでもお世話になっているところです。

これからも警察とも連携した取組を進めていきたいと思えます。

(4) 新年度の予算査定（1／10～23）

1月9日から、23日までの間の7日間、新年度予算の市長査定がありました。全体としては、まだまだ厳しい財政状況であり、新規施策、特に後年度まで負担が続く経常的な施策についての予算計上には非常に厳しいところではありますが、教育施策として打ち出せるいくつかの新規拡充事業も計上できたところであり、「学びの都(まち)三田」としての教育施策・教育環境の充実ができたのではないかと思います。詳細については、また別途ご説明させていただきます。

(5) 教職員人事のヒアリング（1／21～29）

1月21日から29日にかけて、新年度の各学校での体制に基づく教職員の人事ヒアリングを実施しました。

教育委員会でご決定いただいた職員異動方針に基づき、一定期間以上在任している教職員を中心に各校長より聞かせていただきました。

様々な課題をもった職員もいます。やはり学校はマンパワーあつての経営であります。小規模校においては、職員数が少ない中で一定数の異動、特に中学校では、さらなるクラス数減による免許外の発生や、部活動顧問も含めた異動など、本当に悩むところではありますが、対象教職員が、より能力が発揮できる環境で働けるよう、適材適所への配置を行っていきたいと思っています。

すでに1月も終わり、3学期とともに各学校園では1年間の総括といったまとめの時期に入ってきたところですが、2月には、先の12月総合教育会議で市長とともに協議・決定いただいた中学校4校についての再編計画の説明会を開催いたします。

ようやく、具体的に動き出すこととなりますが、子どもたちにとって望ましい教育の場づくりとして、決定した具体策について、市民・保護者の皆さんにご理解いただけるよう、努めてまいりたいと思っております。

日程第 6 議 事

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは本日の議事に入ります。

冒頭で決定しました通り、今回の議事につきましては議案第 5 号「職員の分限処分について」の人事案件と、協議第 1 号「平成 30 年度三田市教育委員会表彰規定に準ずる感謝状の交付について」は非公開での審議となりましたので、日程第 8 まで終了した後に非公開で審議させていただきます。

(1) 教育委員会規則及び教育委員会規程の制定又は改廃を行うこと
【三田市教育委員会事務委任規則第 1 条第 1 1 号関係】
議案第 3 号「三田市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育課長
(古井 善喜)

議案第 3 号「三田市就学援助規則の一部を改正する規則の制定について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ご質問などはございませんか。
なければこのように承認します。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

(2) 教育予算その他議会の議決を経るべき議案について意見を申し出ることに
【三田市教育委員会事務委任規則第 1 条第 1 2 号関係】
議案第 4 号「三田市附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する教育委員会の意見の申し出について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育部次長
(教育総務課長)
(外岡 明文)

議案第 4 号「三田市附属機関の設置に関する条例の一部を改正する条例の制定に関する教育委員会の意見の申し出について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ご質問などはございませんか。
なければこのように承認します。

日程第7 協議及び報告事項

○教育長
(鹿嶽 昌功)

続きまして協議及び報告事項に移りますが、協議第1号についても非公開審議となりますので、報告事項から先に行います。

報告第1号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育部次長
(教育総務課長)
(外岡 明文)

報告第1号「2月教育委員会開催行事予定について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

報告第2号「弥生小学校に近接する住宅で発生した物損事故に対する損害賠償額の決定に係る専決処分事項の報告について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育課長
(古井 善喜)

報告第2号「弥生小学校に近接する住宅で発生した物損事故に対する損害賠償額の決定に係る専決処分事項の報告について」事務局から説明

○教育長
(鹿嶽 昌功)

何かご質問等ございますか。
ないようでしたら、これにて報告とさせていただきます。

日程第8 その他の報告

○教育長
(鹿嶽 昌功)

では、次回、2月の教育委員会定例会の日程について事務局からお願いいたします。

○学校教育部次長
(教育総務課長)
(外岡 明文)

2月教育委員会定例会の開催日時は平成31年2月25日(月)午前10時00分から、南分館601会議室で予定しております。よろしくお願いたします。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

それでは、各校園長からの報告です。
中学校代表より報告をお願いいたします。

○中学校校長会代表
(竹村 年正)

○3学期スタート

1月8日に始業式を行い、3学期が始まりました。冬休み中、特に大きな事件事故に子供たちが巻き込まれることなく無事過ごせたことは、子どもたちを取り巻く多くの方々のお陰と感謝しております。3学期は1年間のまとめの時期であり、また来年度への準備の学期でもあります。生徒一人一人がこの1年間の成長を実感できるような指導を行っていきます。3年生は、2学期末の懇談を通じて決定した、それぞれの進路決定に向けての本番の時期に入ります。すでに私立高等学校の出願、公立高等学校の推薦入試・特色選抜の出願準備も終わり、2月9日、10日の私学入試、2月15日、16日の推薦・特色選抜の入試に向けて、面接練習などの最終の準備を進めているところです。それぞれの生徒が自分の目標を実現できるよう、学校として丁寧な進路指導に努めていきます。

○学校行事について

1月17日には、各中学校で阪神淡路大震災を振り返りながら、災害への備えの重要性はもちろんですが、地域における中学生の立場について考え、積極的に地域防災活動に参加することの大切さを確認する機会にもなりました。

また、市内各中学校のオープンスクール、新入生説明会も今週中にすべて終わる予定です。新入生の入学者数が、学級数に関係する微妙な数字になっている中学校もあり、該当の学校長は入学者数の確定まで落ち着けない状況です。

長年、中学校で実施されてきたスキー実習も、各中学校が取りやめていく中、唯一実施していた富士中学校が本年度最後のスキー実習を終え、市内中学校でのスキー実習が終わりました。今後は、別の形での校外学習を計画していく予定です。

○インフルエンザについて

また、2学期末より、インフルエンザの流行を心配していたとこ

る、ちょうど感染が広がる前に冬休みに入り、1月当初も欠席者が少なくほっとしたのですが、中旬ごろから一気に増加し、学級閉鎖をする中学校も増加しました。今回のインフルエンザは、生徒への感染もですが、教員へのインフルエンザの感染も多いような気がします。今後、インフルエンザの流行は続くものと考えられますので、生徒、教職員への感染予防の対策と指導に努めていきます。

○小学校校長会代表
(藤原 賢治)

○3学期スタート

1月8日に始業式を行い、3学期がスタートしています。冬休み中も特に大きな事案もなく穏やかな冬季休業期間が過ぎ、各学校に於いて教育活動が進められています。

2月に入りますが、各校とも本年度の学校運営、教育活動を振り返って、成果と課題を見つめる、学校評価の時期を迎えます。本校でも、2学期末に実施した、児童、保護者、職員アンケートを分析しました。この結果を2月8日には保護者、地域にも周知して、その後の学校関係者評価委員会の場で意見を求めていくことで進めています。

○インフルエンザ、感染性胃腸炎の流行

また、1月に入って、市内でもインフルエンザが流行し、小中で述べ47クラス、約400名以上の児童が罹患し、学年・学級閉鎖となっています。本校でも1、3～4年生で先月、今月と5クラスで学級閉鎖の対応をとりました。また、感染性胃腸炎のおう吐、下痢、発熱といった症状も増えており、欠席の少ない学級においても、感染予防の対策を徹底し、手洗いうがいの励行、マスクの着用、給食時の机配置、教室環境の配慮として換気・加湿・保温を行っています。

今後も罹患する児童が増えると予想されますので、引き続き、健康・保健指導を保護者とともに行って行きたいと思っています。

○研究発表会

研究会では、3学期は1月18日にすずかけ台小学校が、そして明日、2月1日、本庄小学校がそれぞれ研究発表会を行います。これにより本年度の、市内すべての小学校が研究発表会を終えることとなります。本年度の成果と次年度に向けての課題を見つめ、各校とも指定研究を継続して参ります。

また、本年度より教科化となった「特別の教科道徳」、及び2年間の移行期間を経て教科となる「英語科（外国語教育・活動）」

においても、各校とも年間カリキュラムに基づき実践を進めているところではあります。

○入学説明会

最後に、新年度に向けた入学説明会ですが、学校園所の連携、及び保幼小中連携推進事業により、2月には多くの小中学校で新年度に向けた体験入学や入学説明会を開催します。いわゆる「小1プロブレム」や「中1ギャップ」と言われる学校生活環境の変化に、就学児童・生徒や保護者の精神的な不安を少しでも和らげ、スムーズな就学や進学ができるように、各校とも周到準備のもと説明会や体験授業を計画しています。

児童の居場所として、また安心して就学できる場として、受け入れ体制をしっかりと整えていきます。今後ともご支援の程、よろしくお願いいたします。

○幼稚園園長会代表 (常倍 英美)

○生活発表会に向けて

各園では、生活発表会に向けて、お話あそびに取り組んでいます。たくさんのお話の中から、クラスの子どもの興味関心、遊びのつながり、育てたい力、育ちへのねがいを込めて担任が選んだ数冊のお話の中から、子どもたちが1冊を選び、そのお話の世界でお話あそびが始まります。体、ことば、造形、うたなど、様々な表現方法で、お話のお話から劇を創っていきます。子どもたちは、心豊かにイメージを広げ、友達と考え合い、話し合い、協力し合って、自分たちで進めていく劇づくりを楽しんでいます。

子どもたちにとって、1年および2年の幼稚園生活の集大成です。2月中旬に各園で行われる生活発表会で、いきいきと取り組む子どもたちの姿から、その成長ぶりを保護者のみなさんとともに喜び合える機会となることをめざして、取り組んでいます。

○就学に向けて

各小学校で入学説明会が行われています。子どもたちにとって、わくわくドキドキの小学校での活動です。説明会の翌日には、体験入学の話題で盛り上がっています。幼稚園での様々な体験や経験の積み重ねの中で育まれた資質・能力や成長を学びにつなげられるように、子どもたちの姿を、幼稚園教育要領や小学校の学習指導要領にも記載されている幼児期の終わりまでに育ててほしい10の姿の視点からみつめ、子ども主体の視点で学びを連続させることができるように、具体的な言葉で小学校の先生方に伝えて

いくことが大切であると考え、取り組んでいるところです。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

ありがとうございました。

それでは、引き続き、議案第5号、協議第1号を審議いたしますが、審議は非公開にて行いますので、事務局関係者以外はご退席をお願いいたします。

(事務局関係者以外退室)

○教育長
(鹿嶽 昌功)

(1) 人事の一般方針を定め、並びに分限及び懲戒を行うこと

【三田市教育委員会事務委任規則第1条7号関係】

議案第5号「職員の分限処分について」事務局から説明をお願いします。

○学校教育部次長
(教育総務課長)
(外岡 明文)

議案第5号「職員の分限処分について」事務局から説明

《非公開審議》

○教育長
(鹿嶽 昌功)

他にご質問ございますか。

なければこのように承認させていただきます。

○教育長
(鹿嶽 昌功)

協議第1号「平成30年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の交付について」事務局より説明をお願いします。

○学校教育部次長
(教育総務課長)
(外岡 明文)

協議第1号「平成30年度三田市教育委員会表彰規程に準ずる感謝状の交付について」事務局より説明

《非公開審議》

○教育長
(鹿嶽 昌功)

他にご意見ございますか。

なければ推薦通り決定させていただきます。

それでは以上で定例会を終了いたします。